



Sonne(n) mit Verstand



Bei der Aufklärungsaktion „Sonne(n) mit Verstand – statt Sonnenbrand“ des Bayerischen Staatsministeriums für Gesundheit und Pflege engagiert sich die Bayerische Landesärztekammer (BLÄK), gemeinsam mit anderen Partnern, seit vielen Jahren.

Die Broschüre und der Flyer zur Kampagne „Sonne(n) mit Verstand“ geben Tipps zum richtigen Sonnenschutz für Kinder. Broschüre, Flyer und ein Plakat werden kostenfrei zum Auslegen in Praxis und Klinik zur Verfügung gestellt. Sie können das Informationsmaterial beim Informationszentrum der BLÄK unter der Telefonnummer 089 4147-191 oder per E-Mail an info@blaek.de anfordern. Plakat und Broschüre können auch beim Bestellportal des Bayerischen Gesundheitsministeriums im Internet unter www.bestellen.bayern.de bezogen werden.

Weitere Informationen zum Thema Hautschutz und dem richtigen Umgang mit der Sonne finden Sie auch im Internet unter www.sonne-mit-verstand.de

Dr. Ulrike Seider (BLÄK)

Regionale Kinderschutzkonferenz am 11. Juli in München

Kinder und Jugendliche, die von Vernachlässigung, Misshandlung und Missbrauch betroffen sind, benötigen Hilfe. Den Ärztinnen und Ärzten kommt hierbei eine Schlüsselfunktion bei der Identifikation von Gewalt und der Unterstützung der Betroffenen zu. Durch frühzeitiges Erkennen und Handeln werden Kinder und Jugendliche vor weiterer Gefährdung geschützt.

Durch eine verstärkte Zusammenarbeit mit den Jugendämtern können Ärztinnen und Ärzte dazu beitragen, dass die betroffenen Kinder und ihre Familien früher die bestehenden Unterstützungsangebote der Kinder- und Jugendhilfe erhalten.

Am 11. Juli 2018 findet von 9.30 bis 16.15 Uhr im Kulturhaus Milbertshofen in München eine regionale Kinderschutzkonferenz statt, die vom Bayerischen Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales (StMAS) und dem Stadtjugendamt der Landeshauptstadt München organisiert wird. Die Veranstaltung hat das Ziel, Kolleginnen und Kollegen aus München und dem Umland die Ansprechpartner, Strukturen und Aufgaben in Kinderschutzfällen des Stadtjugendamtes München vorzustellen. Ein Fachvortrag zum Vorgehen bei Vernachlässigung und die Vorstellung der Arbeit von Kinderschutzgruppen an Münchner Kinderkliniken mit anschließender Diskussion runden das weitere Programm ab.

Fortbildungspunkte sind bei der Bayerischen Landesärztekammer beantragt. Der Eintritt ist

kostenfrei. Für Ihre Anmeldung kontaktieren Sie bitte das Stadtjugendamt München möglichst per E-Mail an veranstaltungen-kinderschutz.soz@muenchen.de. Als Ansprechpartnerin steht Birgit Geisenberger telefonisch unter 089 233-49632 oder per Fax an 089 233-49630 zur Verfügung.

Dr. Ulrike Seider (BLÄK)

Auflösung des Medizinischen Silberrätsels aus Heft 5/2018, Seite 255

1. MALLEOLUSFRAKTUR
2. ENDSTELLNYSTAGMUS
3. NEUROLUES
4. IMMUNSUPPRESSIVUM
5. NEURINOM
6. GRÜNHOLZFRAKTUR
7. OKULOMOTORIUSPARESE
8. ENGWINKELGLAUKOM
9. NONNENSAUSEN
10. COURVOISIER
11. ENOPHTHALMUS
12. PRÄKANZEROSE
13. HUTCHINSON
14. AORTENISTHMUSSTENOSE
15. LICHENIFIKATION
16. INDURATION
17. TRENDELENBURG
18. INFRAORBITAL
19. STRUMEKTOMIE

Lösungswort: MENINGOENCEPHALITIS

SemiWAM – Seminartage Weiterbildung Allgemeinmedizin

Wir freuen uns, Ihnen unsere nächsten Termine für das Jahr 2018 bekanntgeben zu können.

Der besondere Patient in der Hausarztpraxis

- München – Mittwoch, 20. Juni 2018
- Nürnberg – Mittwoch, 11. Juli 2018
- Würzburg – Mittwoch, 25. Juli 2018
- Regensburg – Mittwoch, 19. September 2018

Notfälle in der Hausarztpraxis

- Regensburg – Mittwoch, 18. Juli 2018
- Würzburg – Mittwoch, 10. Oktober 2018
- Nürnberg – Mittwoch, 24. Oktober 2018
- München – Mittwoch, 14. November 2018
- München – Mittwoch, 28. November 2018

Interessierte können sich für weitere Informationen und zur Anmeldung an die KoStA unter Telefon 089 4147-403 oder per E-Mail an koordinierungsstelle@kosta-bayern.de wenden.

